

要介護の高齢者や

認知症の人々が、昔のことを話す。

「へえ、いやあ…」、みんなの驚く声。

話し手は、驚かれることに驚く。

ときにほほもゆるむ。

忘れてしまっていた昔が、ズルズルと引き出され、驚きの渦が広がる。

ここは、沼津の高齢者の「デイサービス」。

六車由実さんが提唱し、

実践する「介護民俗学」の現場へ。



ようこそ、 驚きの 介護民俗学へ

里見喜久夫〔コトネ〕編集部=インタビュー
interview by Kikuo Satomi
岸本剛=写真
photograph by Tsuyoshi Kishimoto

ぶっちゃけインタビュー
六車由実さん
介護民俗学提唱者
「デイサービスすまいるほーむ」管理者

物の黒大奴（※1）をくれた。「それで、体も大きければ横にも大きくなつた」と、渥美さんは笑いを誘う。おじいちゃんは建築家だった。静岡駅前の東宝映画館を設計したこともある。いまは？　もう建て替わった。趣味は彫刻。

一時間ほどかけて、六車さんが、みんなの意見を聞きながら、すまいるかるたにまとめた。「東宝映画館をつくった建築家のおじいちゃん。黒大奴を毎日くれて、わたしを育ててくれた。お陰でわたしはすまいるほーむで丈夫で働いています」。

どう、大丈夫かな？　カズさん、どうでしよう？

カズさんは、「なんかちよつと…。五つで亡くなつてから…」。六車さん「ああ、飛躍し過ぎつてことですか？」。カズさん「なんか、その間にほしいよね、一つ入れたい」。カズさんは、いま九九歳。するどい。

「じゃあ、間にフルマラソンを入れようか」の声。いや、入れないでという声も上がり、四七作品のすまいるかるたが誕生した。六車さんが発表、「東宝映画館をつくった建築家のおじいちゃん。黒大奴を毎日一個くれてわたしをかわいがつてくれた、お陰でわたしはすまいるほーむで楽しく働いています」。パチパチパチパチ…。

一言も言わなかつた人も、表情はほころんでいた。

